

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Mémoires de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **7 (1941-1943)**

Heft 3

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

MEMOIRES DE LA SOCIETE VAUDOISE DES SCIENCES NATURELLES

N° 49

1943

Vol. 7, N° 3

Mécanisme et historique des migrations forestières de l'époque tertiaire à nos jours

PAR

A. ENGEL

(Mémoire posthume présenté à la séance du 3 mars 1943)

PREFACE

Quelques mois après la mort d'André Engel¹, sa famille nous confiait un manuscrit qu'il avait rédigé dans les dernières années de sa vie. Il consistait en fragments de texte déjà ordonné et en notes nombreuses. Quelques collègues, amis d'Engel, s'intéressèrent à cette étude et furent unanimes à souhaiter son impression dans la collection des *Mémoires de la Société vaudoise des Sciences naturelles*. Et c'est à nous qu'échut la tâche délicate de mettre au point la rédaction de ce manuscrit.

Tâche délicate, car les notes offraient souvent plusieurs rédactions concernant un même problème. Il convenait alors de choisir la meilleure interprétation des faits, de retrouver les sources de la documentation et réduire certains développements, tout en respectant le style de l'auteur.

L'ouvrage repose sur des observations et des données judicieusement choisies et il a été, surtout, longuement pensé.

Engel n'eut pas à sa disposition toute la littérature nécessaire bien qu'il ait cherché les renseignements qui pouvaient appuyer son argumentation. Les récentes acquisitions dues aux analyses polliniques, par exemple, lui eussent procuré d'utiles précisions.

C'est beaucoup dans ses propres observations, dans son expérience et ses connaissances qu'Engel a cherché des confirmations à une hypothèse qui est intéressante et qu'il faut considérer comme telle.

André Engel a publié peu de travaux. Ecrire n'était pas son but et c'est bien sur la demande de ses amis qu'il consentit

¹ Survenue le 2 mai 1942.